## **Thème 3 Prendre la parole**

## Le constat

Le lien des participants avec l'Eglise est aujourd'hui inégal, et certainement plus fragile qu'il n'a pu être par le passé. La très grande majorité d'entre eux a été engagé dans la vie paroissiale ou dans des mouvements et service d'Eglise. Faire église c'est cheminer ensemble. Cependant pour avancer et être présente au monde l'Eglise a besoin de la diversité de ses membres. Prendre la parole peut ne pas être facile pour des raisons personnelles (peur du jugement des autres, manque d'informations, sentiment de ne pas être écouté) mais aussi liées à l'Eglise elle-même : la parole est principalement prise par les clercs, ce qui est légitime dans le cadre liturgique, mais moins dans la vie de la paroisse et sur les questions de société. L'organisation des différents conseils dans l'Eglise aussi bien diocésaine que locale est peu connue et peu ouverte à la parole des chrétiens dans leur diversité.

## Les joies, les difficultés et les attentes :

Une partie des membres expriment leur difficulté à trouver leur place dans la paroisse qui est pour eux liée à l'impression de ne pas être écoutés et même ignorés car de sensibilité différente. La diversité est une richesse et la paroisse devrait être, comme l'ont été ces groupes synodaux, un lieu d'expression de cette richesse. La correction fraternelle a pu dans certaines situations se révéler fructueuse.

La présentation du rapport de la CIASE fut l'occasion d'une parole libérée.

Nous attendons une plus grande transparence du travail effectué par l'équipe d'animation pastorale et le conseil pastoral

Les questions de la répartition des missions entre le clergé et les laïcs et de la place des femmes dans l'Eglise sont posées de façon plus pressante aujourd'hui. Les baptisés doivent avoir une place active dans la liturgie qui serait facilitée par une formation adéquate.

## Petits pas:

Ré -équilibrer la prise de parole vers la communauté dans son ensemble en la répartissant mieux entre laïcs et clercs : ex le lien, les annonces en fin de célébration

Renforcer la place des mouvements et service d'Eglise présents sur la paroisse en leur donnant régulièrement la parole

Être à l'écoute des laïcs en responsabilité

Permettre à tous de pouvoir faire remonter leurs demandes par les membres laïcs des conseils en s'assurant que ces derniers soient bien identifiables quant au domaine qui leur est confié.

Se rendre vigilant aux paroissiens isolés, à l'écart, nouveaux venus, en particulier à la sortie de la messe

Communiquer régulièrement sur les activités du conseil pastoral, et une fois par an rendre public le bilan financier de la paroisse

Mettre à disposition au fond des églises un cahier pour les intentions de prière à apporter au pied de l'autel à l'offertoire

Mettre en place une boite à idées afin de varier les propositions pour les évènements paroissiaux.